
Protokoll des GdG-Rates von Dienstag, 23.06.2020

Anwesend  waren  die  Damen  Buck,  Görris,  Hox,  Hünemeyer,  Monz,  Rhein,  Roer-Huang,  Schießler,  Schoss,
Tillmanns, Zerbe und Dr. Zettner sowie die Herren Dr. Kohlbecher, Lentz, Michels, Pater Anto Raj, Scheufeld,
Schmitz und Pfarrer Zimmermann. Entschuldigt war Frau Schuster.

Nach der Begrüßung der Teilnehmenden unter besonderen Schutzmaßnahmen durch Gabi Hünemeyer
hörten wir einen Text von Paul Reding.

TOP 1
Die  Protokolle  vom  21.01.2020  und  07.03.2020  sowie  die  Notizen  von  der  außerordentlichen
Zusammenkunft vom 28.05.2020 wurden genehmigt, die Tagesordnung wurde auf Vorschlag ergänzt
um den Punkt: Singen während der Gottesdienste unter besonderen Schutzmaßnahmen.

TOP 2
Zu  dem  Schwerpunktthema  (Wiederaufnahme  öffentl.  Gottesdienste  in  allen  Kirchen)  stellte  Pfr.
Zimmermann den Entwurf eines Plans ab 15.08.20 vor. Dies soll auch ein Zeichen der Reintegration der
kleineren Gemeinden nach der coronabedingten Zwangspause sein. Der Plan beinhaltet, daß in den
drei  kleineren  Gemeinden  an  drei  von  vier  Wochenenden  eine  Eucharistiefeier  stattfindet.  Dieser
Rhythmus  ändert  sich  jedoch  durch  die  Erstkommunionfeiern,  die  aufgrund  der
Pandemiebeschränkungen nur in den großen Kirchen durchgeführt werden und  bei denen durch die
zahlenmäßige Begrenzung nur die beteiligten Familien teilnehmen können.
Es  gab  den  Wunsch  der  kfd  nach  Wiederaufnahme  der  monatlichen  Gottesdienste.  Es  wurde
klargestellt,  daß  es  keine  Einwände  gegen  Gruppentreffen  und  Gottesdienste  oder  Andachten
außerhalb der Kirche gibt, wie es sie z.B. in Liedberg schon gegeben hat. 
Eine  Wiederaufnahme  der  Wortgottesdienste  scheint  derzeit  problematisch,  zumal  nicht  alle
Gemeinden sich in der Lage sehen, den nötigen Ordnerdienst zu stellen. Pfr. Zimmermann erbot sich,
die  Gremien der  Gemeinden  (z.B.  KV und Schützen)  anzufragen,  ob  sie  durch  Ordnerdienste  die
Durchführung der Gottesdienste ermöglichen.
Nach der Diskussion herrschte Konsens über die Anwendung des vorläufigen Plans.

TOP 3
Unter Punkt 3 ging es um die Öffnung aller Kirchen zum persönlichen Gebet sowie um ein Angebot
“offenes  Ohr”,  d.h.  Anwesenheit  von  Haupt-  oder  Ehrenamtlichen  während  der  Öffnung.  Nach
Austausch der Erfahrungen damit in den fünf Gemeinden wurde deutlich, das eine Erweiterung des
Angebots widerum nur unter Einbeziehung weiterer Gruppen möglich ist, sofern überhaupt gewünscht.
Nicht  alle  Kirchen  können ohne  weiteres  ohne  Aufsicht  geöffnet  sein.  Dazu  sollen die  betroffenen
Pfarreiräte (St.Andreas, St. Dionysius und St.Marien) ihre Meinung äußern. Das Angebot des “offenen
Ohres” in St Andreas hat guten Anklang gefunden.

TOP 4
Nach einer Pause wurde die Sitzung fortgeführt. Punkt 4 befasste sich mit der GdG-Wallfahrt 2020.
Nachdem alle anderen bis Oktober geplanten Wallfahrten abgesagt wurden, sollte der Ausschuss zur
GdG-Wallfahrt,  der  sich am 26.6.  traf,  über  das  weitere  Vorgehen entscheiden. (>Zwischenzeitlich
wurde entschieden, dass die Wallfahrt entfällt)

TOP 5
Frau  Zettner  berichtet  über  eine  Kinderzeitung,  die  wöchentlich  von  der  Erzdiözese  Freiburg
herausgegeben und kostenlos bestellt oder ausgedruckt werden kann. Dieses Angebot, daß bisher nur
in Kleinenbroich genutzt wird (Auslage zum Mitnehmen für Kinder), soll zukünftig auch von den anderen
Pfarreien genutzt werden und auf die Pfarrbüchereien ausgeweitet werden. Die Anzahl der benötigten
Exemplare wurde direkt abgefragt.



TOP 6
Frau  Rhein  möchte  ein  Ferienangebot  für  Schulkinder  anbieten.  Ideen,  Vorschläge  und  praktische
Unterstützung sind willkommen.

TOP 7
Herr Lentz informierte über die weitere Vorbereitung der Kommunionkinder und über Reaktionen auf die
veränderten Termine und Bedingungen: Bisher keine negativen Reaktionen seitens der Betroffenen.

TOP 8
Herr Schmitz wird die potentiellen Firmlinge anschreiben und über die teils coronabedingt angepassten
Vorbereitungsangebote informieren (wegen der Pandemie diesmal schriftlich).

TOP 9
Die Kirche St. Dionysius wird zwecks Innensanierung ab dem Dreikönigsfest 2021 bis voraussichtlich
Advent 2021 geschlossen, Gottesdienste finden ggf. im Dionysiusheim statt.

Unter  dem  Punkt  Verschiedenes  informierte  Herr  Lentz,  daß  noch  Ordner  für  die  nächsten
Familiengottesdienste benötigt werden und bittet um Info an die Pfarreiräte.
Ein im Herbst geplantes Treffen des GdG-Rates mit der Verbandsvertretung und Pfarreiratsvorständen
soll nicht ausfallen, sondern verschoben werden.
Verena Rhein ist bereits ein Jahr in der GdG tätig. Ihr Tätigkeitsumfang in der Gemeindepastoral erhöht
sich nach absolvierter Schulausbildung (neben den Studienveranstaltungen beim Bistum Aachen) jetzt
auf 75 %, was die Anwesenden sehr erfreulich finden.

Die Sitzung endete um etwa  21.50 Uhr.
Die nächste Sitzung findet am 18.08.2020 um 19.30 Uhr statt (Vorberitung St. Marien).

Für das Protokoll:
Roer-Huang/Lentz


